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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO 
DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 
ESPÍRITO SANTO, DO DIA VINTE E CINCO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE 
E CINCO, ÀS QUATORZE HORAS, REALIZADA NA SALA DE REUNIÕES DOS 
CONSELHOS DEPARTAMENTAIS, SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR 
GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE, COM A PRESENÇA 
DOS(AS) SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): FABRÍCIO THIENGO VIEIRA, CHEFE 
DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; RAFAEL OTAVIANO DO REGO, 
SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; IVAN JANNOTTI 
WENDLING, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; ULYSSES 
RODRIGUES VIANNA, SUBCOORDENADOR DO CURSO DE AGRONOMIA; 
MARIA EMÍLIA RODRIGUES VALENTE, COORDENADORA DO CURSO DE 
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; MARCOS VINICIUS WINCKLER CALDEIRA, 
COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL; PEDRO 
GUTEMBERG DE ALCÂNTARA SEGUNDINHO, SUBCOORDENADOR DO CURSO 
DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA; FERNANDA FALQUETO 
SALVADOR, COORDENADORA DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; FELIPE 
BERBARI NETO, COORDENADOR DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA; 
MAYARA MORENA DEL CAMBRE AMARAL WELLER, COORDENADORA DO 
CURSO DE ZOOTECNIA; DANILO DE LIMA CAMÊLO, COORDENADOR DO 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA; HENRIQUE MACHADO 
DIAS, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 
FLORESTAIS; MARIA APARECIDA DA SILVA, COORDENADORA ADJUNTA DO 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS; DAMARIS 
GUIMARÃES, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
ENGENHARIA QUÍMICA; ADÉSIO FERREIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA 
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM GENÉTICA E MELHORAMENTO; ROBSON COSTA DE 
SOUSA, REPRESENTANTE DO CCAE NO CEPE; FERNANDA SOBREIRA COSSATE 
BUROCK, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS 
EM EDUCAÇÃO. AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: LOUISIANE DE CARVALHO 
NUNES, DIRETORA DO CCAE; LEANDRO PIN DALVI, CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; DJEISON CESAR BATISTA, CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA; TARCÍSIO LIMA 
FILHO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; NEUZA 
MARIA BRUNORO COSTA, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE ALIMENTOS. AUSENTE: 
MARSHAL COSTA LEME, REPRESENTANTE DO CCAE NO CEPE. NÃO 
PARTICIPARAM OS REPRESENTANTES DISCENTES, MANDATO VENCIDO EM 
24/05/2023. 

O Senhor Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a Sessão. 
1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão Ordinária 
do Conselho Departamental, realizada em 12 de fevereiro de 2025. 2. EXPEDIENTE: O Presidente 
solicitou a inclusão dos seguintes documentos/processos, a saber: 2.1 Processo digital nº 
23068.005522/2025-85 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Encaminha, para 
homologação, eleição para Chefe do Departamento. 2.2 Processo digital nº 23068.006622/2025-
29 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Encaminha, para homologação, eleição para 
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Subchefe do Departamento. 2.3 Processo digital nº 23068.007310/2025-32 – Departamento de 
Ciências Florestais e da Madeira – Henrique Machado Dias – Encaminha, para aprovação, 
solicitação de afastamento para cursar Pós-doutorado. 2.4 Documento avulso nº 
23068.008187/2025-77 – Capítulo Estudanil AIChE Ufes – Giovana Barbosa Barcellos – 
Encaminha, para homologação, a nova composição da Diretoria Executiva do Capítulo Estudantil 
AICHE (Instituto Americano de Engenheiros Químicos) Ufes. 2.5 Documento avulso nº 
23068.008105/2025-94 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para 
aprovação, comissão responsável pela organização das atividades de recepção aos alunos 
ingressantes do período letivo 2025/1. Em votação, os pedidos de inclusão foram aprovados por 
unanimidade. Exclusão: não houve. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital nº 
23068.007681/2025-14 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Maria da Penha Piccolo 
– Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial (CES) para 
avaliação do processo de promoção da classe C-Associado IV para a classe D-Titular, conforme 
Resolução Nº 52/2017/Cepe/Ufes e Medida Provisória nº 1.286, de 31 de dezembro de 2024, 
como segue: Membros Efetivos da Ufes, Professora Dra. Gisele Rodrigues Moreira (Presidente), 
como titular, Professor Dr. Julião Soares de Souza Lima, como suplente; Membros Externos à 
Ufes, Professora Dra. Aparecida de Fátima Madella de Oliveira (Ifes), Professor Dr. Jeferson Luiz 
Ferrari (Ifes) e Professor Otacílio José Passos Rangel (Ifes), como titulares, Professor Dr. Luis Cesar 
da Silva (UFV), como suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO OITO BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.2 Processo 
digital nº 23068.003374/2025-64 – Departamento de Ciências Florestais e da Madeira – Michel 
Picanço Oliveira – Encaminha, para aprovação, solicitação para exercer atividade esporádica, 
remunerada, para colaboração em atividades de prestação de serviços referentes ao 
desenvolvimento de novos materiais compósitos para a indústria têxtil, no âmbito de um acordo 
de parceria entre a Ufes e a Klabin S.A, a partir da data de aprovação deste Conselho até 31 de 
janeiro de 2027, com carga horária total de 234 (duzentas e trinta e quatro) horas. A Conselheira 
Mayara Morena Del Cambre Amaral Weller, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão 
de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. 
Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVE BARRA 

DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.3 Processo digital nº 23068.003376/2025-53 – Departamento de 
Ciências Florestais e da Madeira – Jordão Cabral Moulin – Encaminha, para aprovação, 
solicitação para exercer atividade esporádica, remunerada, para colaboração em atividades de 
prestação de serviços referentes ao desenvolvimento de novos materiais compósitos para a 
indústria têxtil, no âmbito de um acordo de parceria entre a Ufes e a Klabin S.A, a partir da data 
de aprovação deste Conselho até 31 de janeiro de 2027, com carga horária total de 234 (duzentas 
e trinta e quatro) horas. A Conselheira Mayara Morena Del Cambre Amaral Weller, com a palavra, 
fez a leitura do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual foi relatora, 
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DEZ BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.4 Processo 
digital nº 23068.006131/2025-88 – Departamento de Engenharia Rural – Christiano Jorge 
Gomes Pinheiro – Encaminha, para aprovação, solicitação de liberação para licença capacitação, 
por um período de 30 (trinta) dias, a partir de 29 de março de 2025. O Presidente fez a leitura do 
parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual o Conselheiro Humberto Fantuzzi Neto foi 
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relator, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO ONZE BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.5 Documento 
avulso nº 23068.006034/2025-95 – Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Química – Encaminha, para homologação, o novo regimento interno do programa e 
solicita a revogação da Resolução CCAE/UFES Nº 028, de 24 de junho de 2022. O Presidente 
destacou a necessidade de ajustes de formação para atender ao Decreto nº 12.002, de 22 de 
abril de 2024, que estabelece normas para elaboração e redação de atos normativos. Na 
sequência, questionou sobre a necessidade de leitura da proposta de resolução, uma vez que a 
minuta foi encaminhada previamente por e-mail aos conselheiros. Em esclarecimento. Em 
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO OITENTA E UM, 

DE VINTE E CINCO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.6 Processo digital nº 
23068.005522/2025-85 – Departamento de Engenharia de Alimentos – Encaminha, para 
homologação, o nome da professora Consuelo Domenici Roberto como Chefe do Departamento, 
por um período de 2 anos, a partir de 22 de março de 2025. Em esclarecimento. Em discussão. 
Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DOZE BARRA DOIS MIL E 

VINTE E CINCO. 3.7 Processo digital nº 23068.006622/2025-29 – Departamento de Engenharia 
de Alimentos – Encaminha, para homologação, o nome da professora Patrícia Campos Bernardes 
como Subchefe do Departamento, por um período de 2 anos, a partir de 22 de março de 2025. 
Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 

NÚMERO TREZE BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.8 Processo digital nº 23068.007310/2025-32 
– Departamento de Ciências Florestais e da Madeira – Henrique Machado Dias – Encaminha, 
para aprovação, solicitação de afastamento do país, com ônus/Instituto Marés - Instituto 
Marinho para o Equilíbrio Sócio-Ambiental, para cursar Pós-doutorado no Royal Botanical 
Gardens – Kew, na cidade de Londres, Inglaterra, no período de 17 de outubro de 2025 a 16 de 
outubro de 2026. O Conselheiro Ulysses Rodrigues Vianna, com a palavra, fez a leitura do parecer 
da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual a Conselheira Cíntia dos Santos Bento foi relatora, 
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUATORZE BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.9 
Documento avulso nº 23068.008187/2025-77 – Capítulo Estudantil AIChE Ufes – Giovana 
Barbosa Barcellos – Encaminha, para homologação, a nova composição da Diretoria Executiva 
do Capítulo Estudantil AICHE (Instituto Americano de Engenheiros Químicos) Ufes para o ano de 
2025, como segue: Giovana Barbosa Barcellos, Presidente; João Victor Vieira Gonçalves, Vice-
Presidente; Livia de Freitas Lacerda, Diretora de Marketing e Comunicação; Aron Onofrio Vieira 
Lino, Diretor de Projetos; Hellen Porto Passos, Diretora de Gestão de Pessoas. Em esclarecimento. 
Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUINZE 

BARRA DOIS MIL E VINTE E CINCO. 3.10 Documento avulso nº 23068.008105/2025-94 – Centro de 
Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para aprovação, comissão responsável pela 
organização das atividades de recepção aos estudantes ingressantes do período letivo 2025/1, 
como segue: Giovanni de Oliveira Garcia, Vice-Diretor do CCAE, que presidirá esta comissão; 
Felipe Berbari Neto, Coordenador do curso de Medicina Veterinária; Mayara Morena Del Cambre 
Amaral Weller, Coordenadora do curso de Zootecnia; Maria Eduarda Guedes Barbosa, 
Representante discente. Esta comissão atuará de forma conjunta com a comissão designada pelo 
Conselho Departamental do Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde (CCENS) e um 
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representante da Secretaria Única de Graduação (Sugrad) – Setorial Sul. Em esclarecimento. Em 
discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DEZESSEIS BARRA 

DOIS MIL E VINTE E CINCO. 4. COMUNICAÇÃO: O Presidente comunicou que a Diretora do CCAE, 
professora Louisiane de Carvalho Nunes, retornará das férias no dia 5 de março de 2025. 5. 
PALAVRA-LIVRE: Inscreveu-se o conselheiro Felipe Berbari Neto. 5.1 O Conselheiro Felipe Berbari 
Neto, com a palavra, disse que por se tratar de demandas e ofertas de disciplinas, uma vez que 
os chefes de departamentos e os coordenadores de curso são membros deste Conselho, 
considera o foro para se falar sobre o tema. Informou que da forma como a Pró-Reitoria de 
Graduação propôs a demanda precisa ser enviada com um horário previsto, mas não inflexível. 
Disse que somente após o envio das restrições pelos departamentos os coordenadores 
finalizarão a elaboração do horário, atendendo tais restrições. Contudo, destacou que os 
professores estão tendo ciência desse horário prévio e estão procurando a coordenação de curso, 
fazendo com que se sinta assediado em sua função. Considerando que somente o chefe de 
departamento e o secretário tem acesso a esses horários, solicitou aos chefes que não repassem 
o horário prévio, mas sim, que encaminhem as restrições na forma de excerto de ata à 
coordenação do curso e, ainda, pediu especial atenção ao campo “despacho” na oferta, pois é 
muito mais fácil manter o contato por esse canal, ao invés de e-mails ou ligações. O Presidente 
agradeceu a presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 14 horas 40 minutos. Do que 
era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e 
aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim. 
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE 

Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520  
 


